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CITTÀ DI SESTO CALENDE 
Provincia di Varese 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DI CONSIGLIO DEL: mercoledì 10 novembre 2021 ore 21:00 
In sessione: straordinaria  - Seduta: pubblica  

 
Seduta: ferma la perdurante emergenza sanitaria COVID – 2019 la Seduta consiliare si 
terrà con la presenza in Sede dei soli Consiglieri Comunali ed in assenza di pubblico in 
Aula. 
La pubblicità della Seduta verrà garantita in streaming on line collegandosi al seguente 
link: https://sestocalende.civicam.it/ 
 

Nominativo Carica C.G. Ass/Pre 
CERON ALESSANDRO Presidente     
BUZZI GIOVANNI Consigliere     
COLOMBO MARCO Consigliere     
FAVARON EDOARDO Consigliere     
MACCHI DONATELLA Consigliere     
GIRARDI MONICA Consigliere     
BRUSA CARLO Consigliere     
D'ONOFRIO CLAUDIA Consigliere     
MURANO LUIGI Consigliere     
MAGNOLI MIRELLA Consigliere     
CRENNA FABIO Consigliere     
TAMBORINI MARCO Consigliere      
ROSSI GIANCARLO Consigliere     
CAIELLI ROBERTO GABRIELE Consigliere     
TOLLINI FLORIANA Consigliere     
MALINI ALESSANDRA Consigliere     
DANZO SIMONE Consigliere     
 

Nominativo Carica Ass/Pre 
CAPRIGLIA JOLANDA Assessore esterno  

BOCA ENRICO Assessore esterno  

COLOMBO ROBERTA Assessore esterno  

 

Assiste alla seduta Il Segretario Reggente Dott.ssa Gabriella Grosso 

 

Ordine 
discussione 

N° 
proposta 

Ufficio 
proponente 

Oggetto Nota 

1 100 Ufficio 
Amministrativo 

Comunicazioni del Sindaco.   
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2 103 Ufficio 
Amministrativo 

Approvazione verbali sedute 
del 21 dicembre 2020 , 31 
marzo 2021 e 1 aprile 2021 . 

  

3 97 SERVIZI 
DELL'AREA 
ECONOMICO 
FINANZIARIA 

Approvazione bilancio 
consolidato 2020 

  

4 98 SERVIZI 
DELL'AREA 
ECONOMICO 
FINANZIARIA 

Ratifica della deliberazione 
della Giunta Comunale n. 
112 del 06.10.2021 recante 
variazioni di bilancio 

  

5 99 SERVIZI 
DELL'AREA 
ECONOMICO 
FINANZIARIA 

Variazioni al bilancio di 
previsione 2021 

  

6 104 SERVIZI 
DELL'AREA 
ECONOMICO 
FINANZIARIA 

Approvazione regolamento 
del canone unico 
patrimoniale per 
l'occupazione di suolo 
pubblico, per l'esposizione 
pubblicitaria e canone 
mercatale 

  

7 101 Ufficio 
Amministrativo 

Interpellanza presentata dal 
Consigliere Roberto Caielli 
del gruppo consiliare 
"Insieme per Sesto" ad 
oggetto: "Progetto Piazza 
Colombo".  

  

8 102 Ufficio 
Amministrativo 

Interpellanza presentata dal 
gruppo consiliare "Insieme 
per Sesto" ad oggetto: 
Spostamento "provvisorio" del 
mercato e tempistiche 
consultazione. 

  

9 105 Ufficio 
Amministrativo 

Interpellanza presentata dal 
gruppo consiliare "Insieme 
per Sesto" ad oggetto: 
Impegni assunti e nuove 
proposte di segni di 
memoria. 

  

10 106 Ufficio 
Amministrativo 

Interpellanza in materia 
urbanistica presentata dal 
gurppo consiliare "Insieme 
per Sesto" ad oggetto:" 
Rigenerazione urbana e 
percorsi ciclabili"  

  

 

 

 



                                                                                                                             
 

Sesto Calende 29.09.2021 
 

AL SINDACO Giovanni Buzzi 
All’assessore ai LLPP Edoardo Favaron 

Al Presidente del Consiglio Comunale Alessandro Caron 

 
 
OGGETTO: INTERPELLANZA SU PROGETTO PIAZZA COLOMBO 
 

Premesso che in sede di ratifica alla variazione di bilancio del 28 settembre ho svolto un 
intervento relativo ai lavori in  progetto per la pavimentazione della P. Colombo ponendo alcune 
domande e osservazioni all’assessore ai LLPP, in particolare circa la necessità di prevedere tra le 
opere da finanziare anche una puntuale ispezione dello stato dei sotto servizi nel tratto che sarà 
ricoperto da nuova pavimentazione, e circa gli aspetti topografici dell’����������� 
 

Considerato che nel corso della discussione e delle repliche l’Assessore non ha dato risposte� 
 

Considerato che il consigliere Marco Colombo è intervenuto sul tema ed ha affermato, in 
opposizione alla mia osservazione, che il progetto prevede di realizzare la piazza su un unico livello 
e che verranno eliminati i dislivelli presenti� 
 

Vista la delibera di Giunta di approvazione del progetto e gli allegati: relazione generale e 
tavole di progetto del primo e secondo lotto (che si allegano alla presente)  
 

Evidenziato il paragrafo  TOPOGRAFIA del progetto principale  che afferma: L’area 
interessata dall’intervento è praticamente in piano e presenta delle modestissime differenze di quota. 
 

Evidenziato che le tavole di progetto 1 e 2 lotto definiscono il perimetro dell’area di intervento 
escludendo la parte di piazza interessata da una sopraelevazione in gradoni che non viene 
������		
�
� 

 

Ricordato che la Piazza Colombo presenta sensibili dislivelli di quota tra la parte in direzione 
via alla Chiesa e quella in direzione via al Lago e via della Siepe, nonché una parte rialzata in gradoni 
���
�����
�
������������ 
 

Con la presente 
INTERPELLANZA 

 

Si chiede all’assessore ai LL PP 
  

1. Quali sono e il costo preventivato  degli interventi per l’ispezione e la eventuale revisione 
dello stato dei sotto servizi, quali (se vi sono) le soluzioni tecniche predisposte per prevenire 
e/o facilitare futuri interventi di emergenza o ispezione e contenere al minimo le eventuali 
manomissioni della nuova pavimentazione. 
 

2. Quali sono le  modifiche previste dei livelli attuali delle diverse parti della piazza e come 
avverrà l’eliminazione dei dislivelli presenti di cui ha parlato il Consigliere Colombo che non 
appare rappresentata nelle tavole né descritta nella relazione. 

 
 

Cordiali saluti    
Roberto Caielli 
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Sesto Calende, 2 novembre 2021 
 
 
 

Al Presidente del Consiglio Comunale Alessandro Ceron 
 

Al Sindaco  Giovanni Buzzi 
Al Vice Sindaco Edoardo Favaron 

 
 

  
 
 

 
OGGETTO:  spostamento “provvisorio” del mercato e tempistiche consultazione 
 
 
 
 

 
I sottoscritti consiglieri Giancarlo Rossi, Roberto Caielli, Floriana Tollini 

  
PREMESSO  
 

✓ che a seguito delle misure di emergenza anti -Covid del 2020 il Mercato cittadino veniva 
sospeso per diverse settimane e poi ri -aperto in Via Lombardia-Via Tortorino in condizioni 
di emergenza definite transitorie e non definitive;  

✓ che in risposta a interpellanze consiliari veniva risposto che l’Amministrazione, pur non 
avendo assunto alcuna una decisione in merito, valutava l’ipotesi di uno spostamento 
definitivo del mercato nella nuova collocazione ma dichiarava che nessuna dec isione 
sarebbe stata presa prima di una consultazione della cittadinanza;  

✓ che in risposta a proposte relative a trasporto degli anziani al mercato veniva assicurato 
il ripristino del servizio dalle frazioni, ma ritenuto non necessario un analogo servizio dal 
quartiere centro;  

✓ che in relazione a questa ipotesi il gruppo Sesto 2030 svolgeva una consultazione on-
line e presentava una dettagliata analisi delle posizioni presenti tra la cittadinanza 
sestese e, in modo distinto, tra i frequentatori di provenienza extra cittadina;  

✓ che a fronte di nuova interpellanza al Consiglio dell’ottobre 2020, il vicesindaco e 
assessore al commercio confermava l’intenzione di svolgere una consultazione sulla 
scelta tra la collocazione storica e lo spostamento in via Lombardia previo “ incarico a uno 
studio tecnico” per definire in ciascuna ipotesi le misure di sicurezza, distanza, numero e 
collocazione dei banchi, servizi e quanto necessario alla funzionalità del mercato; 

✓ che in risposta a una mozione del gruppo Insieme per Sesto al consiglio del marzo 2021 
per sollecitare la definizione della forma e dei tempi di informazione e consultazione della 
cittadinanza sulla scelta tra  progetti di localizzazione definitiva del Mercato  i l vicesindaco 
informava che la consultazione si sarebbe svolta nel mese di ottobre e che sarebbero 
stati presentati due progetti validi e alternativi di collocazione definit iva del mercato; 

✓ che al termine del consiglio di settembre, interrogato in modo informale sul tema, il 
vicesindaco confermava che “a ottobre presenteremo la consultazione” ; 
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CONSTATATO 

✓ che il termine per gli adempimenti promessi è trascorso senza alcuna comunicaz ione 
relativa a nessuno di essi;  

✓ che la situazione ‘provvisoria’  rischia di diventare una soluzione ‘definitiva di fatto ’, senza 
che la nuova collocazione risponda a standard di qualità e sicurezza adeguati;  

✓ che nel frattempo risulta essere stato sospeso  il servizio trasporto degli anziani causa 
difficoltà dell’APS nel sostenerne i costi;  

 

Visto l'art. 25 del Regolamento del Consiglio Comunale,  formulano la seguente  

  

INTERPELLANZA  

 

 

Per chiedere al Sindaco e/o al Vicesindaco e assessore al Commercio  di informare su: 

✓ lo svolgimento dello studio annunciato al Consiglio dell’ottobre 2020:  

o se è stato svolto direttamente dagli uffici comunali o con incarico esterno e gli 
eventuali costi sostenuti;  

o se è stata fatta una determina di incarico e/o un atto di indirizzo della Giunta;  

o se è stato determinato il numero di stalli compatibile per ciascuna delle ipotesi e 
quale sia;  

o se sono stati preventivati i costi di attuazione delle opere di servizio necessar ie 
per la sicurezza, l’igiene e la funzionalità di ciascuna soluzione  e quali sono;  

o se nel frattempo sia stato redatto un nuovo piano del mercato e abbia ottenuto tutte le 
approvazioni necessarie; 
 

✓ sulla promessa consultazione della popolazione: 

o sul contenuto del/dei quesiti che saranno proposti;  

o sulla data della consultazione e sulla durata e modalità della stessa;  

o sul tempo e sui modi della indispensabile informazione preventiva ai cittadini ; 

✓ sul servizio trasporto anziani e disabili dalle frazioni al mercato: 

o quali iniziative intende prendere la Giunta per sostenere l’APS per il ripristino di 
questo servizio dedicato alle persone deboli. 

 

Si ringrazia per l’attenzione e si porgono distinti saluti  

 

Floriana Tollini,     Roberto Caielli,     Giancarlo Rossi  
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INSIEME PER SESTO 

GRUPPO CONSILIARE 

 

 

 
Al Sindaco del Comune di Sesto Calende Giovanni Buzzi 

    Al Presidente del Consiglio Comunale Alessandro Ceron 
 
 
 

OGGETTO: interpellanza su impegni assunti e nuove proposte di segni di memoria 
 

Con la presente interpellanza i sottoscritti consiglieri comunali Roberto Caielli, Giancarlo Rossi e Floriana Tollini 
chiedono al Sindaco di informare il consiglio sulle valutazioni e le intenzioni in merito all’oggetto con riferimento ai 
precedenti di seguito richiamati ed alla più recente proposta della Presidente della locale sezione dell’Associazione 
Nazionale Partigiani d’Italia di posizionare in memoria dei caduti sestesi nei lager nazisti 

 

Richiamati precedenti impegni relativi a 
 

1. TARGA IN ONORE DI ITALIANI CADUTI IN MISSIONI INTERNAZIONALI, già posizionata all’ingresso della sala 
consiliare, di seguito rimossa e non più posizionata e già oggetto di interpellanza con relativo impegno di ripristino anche 
in ossequio alla decisione del Consiglio Comunale del novembre e alla legge 162 del 2009 

 

2.  RICORDO DELLA RESISTENZA: ricordando che murales realizzato nel 1995 per i 50 anni della Liberazione 
fu cancellato nel 2014, con un impegno del Sindaco protempore di realizzare un nuovo segno di ricordo sostitutivo e 
che l’impegno fu assunto anche dal vicesindaco in carica in risposta a interpellanza del novembre 2019. 

 

3. IMPEGNI GIA’ ASSUNTI DAL CONSIGLIO COMUNALE E DAL SINDACO per il ricordo del Prevosto Don Luigi 
Madonini, per le sue qualità umane e sacerdotali e per la sua azioni di pacificazione e garanzia nelle drammatiche 
vicende della liberazione della Città di Sesto; nonchè per il ricordo dei Sindaci emeriti scomparsi e non ancora destinatari 
di un segno di memoria adeguato: Luigi Besozzi, Sandro Carletto, Rosito Zeni, unitamente a Elso Varalli cui era stata 
dedicata una sala civica oggi trasformata in uffici. 

 

Preso atto della nuova proposta di ANPI dedicata ai caduti sestesi nei lager nazisti, indirizzata al Sindaco 
dalla Presidente dell’ANPI, per ricordare i martiri sestesi, vittime dell’abominio dei campi di sterminio nazisti: Carlo 
Gazzulli, Piero Poli, Attilio Galli e Leandro Mattea attraverso la modalità delle Pietre d’Inciampo. 

  

Tutto ciò premesso i sottoscritti consiglieri formulano  

 

 INTERPELLANZA 

           per chiedere al Sindaco  

 

1. di confermare al Consiglio gli impegni già assunti, definendo in modo concreto tempi e modi di realizzazione di quanto 
necessario a tal fine e valutando opportune forme di coinvolgimento degli studenti della scuola media per la 
realizzazione di quanto indicato in premessa al punto 2; 

 
2. di informare il Consiglio sulla volontà di accogliere la nuova richiesta dell’Associazione Nazionale Partigiani d’Italia e, 

in caso affermativo, valutando anche qui un coinvolgimento attivo della scuola, docenti e studenti, nella ideazione e 
realizzazione del ricordo e una possibile sinergia con quanto proposto al punto precedente. 
 

Sesto Calende, 3 novembre  2021 
 

Roberto Caielli, Giancarlo Rossi, Floriana Tollini
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Sesto Calende 4 novembre 2021 
 

Al Presidente del Consiglio Comunale Alessandro Ceron 
Al Sindaco Giovanni Buzzi 

 
 

      
 

OGGETTO: Interpellanza in materia urbanistica: rigenerazione urbana e percorsi ciclabili 
 
 
 

PREMESSA 

 

La presente interpellanza si rivolge al Sindaco, anche nella sua veste di assessore all’urbanistica, e riguarda 
atti propedeutici a scelte di pianificazione urbanistica e modifica del PGT. Pur trattando questioni distinte si è  
ritenuto formulare un’unica interpellanza, anche a vantaggio dell’economia dei lavori del Consiglio. 

 

ARGOMENTO 
L’interesse dell’interpellanza riguarda:  
 

1. Il tema della RIGENERAZIONE URBANA, in attuazione della legge regionale n. 18 del 2019, di 
recente oggetto di sentenza della Consulta, e con riferimento all’incarico di consulenza legale 
conferito con  determina n° 973 del 19/10/2021per gli adempimenti previsti dalla legge 18/19 da 
parte del Comune. 

2. Il tema dei PERCORSI CICLABILI con riferimento alla delibera di indirizzo della Giunta  n. 123 del 
20/10/2021 avente oggetto Variante al Piano dei Servizi del PGT per l’inserimento dei nuovi tracciati 
ciclabili a livello comunale, intercomunale e sovracomunale  

 

1. Il tema della rigenerazione urbana è già stato oggetto di precedenti interpellanze cui si rinvia per 
memoria delle risposte avute dal Sindaco e in particolare dell’impegno a presentare, anche a 
prescindere dalle specifiche richieste della legge regionale, una proposta preliminare di individuazione 
di ‘aree vaste’ destinatarie di specifiche proposte pianificatorie. In tale occasione il Sindaco faceva 
inoltre espresso riferimento alla ormai improrogabile scadenza di revisione del PGT, dopo 10 anni dalla 
sua approvazione, ma in una successiva risposta precisava che tale appuntamento potrebbe essere 
rinviato qualora venissero a mancare le risorse previste in bilancio e subordinate al buon esito del piano 
di alienazione immobili di proprietà comunale. 

2. Oltre a questi punti si aggiunge l’interesse a conoscere gli effetti pratici della sentenza della Consulta 
e gli eventuali orientamenti che Regione Lombardia avesse già comunicato in merito. 
 

3. Il tema delle ciclabili è pure da tempo all’attenzione del Consiglio: 
 

a. con interpellanze  relative alla conclusione dei lavori del tratto via Barbieri-Sant’Anna, alla sua 
illuminazione e sicurezza (compresa la segnaletica)  

b. con richieste di aggiornamento sulla programmazione e definizione dei tratti di completamento 
verso il Parco Europa, verso Lisanza e verso Angera: 

c. con proposte a livello comunale illustrate dal nostro gruppo in sede di bilancio, tra le altre per la 
prosecuzione della ciclabile della via Capricciosa verso il centro sportivo. 
 

La citata delibera di Giunta da impulso agli uffici per una modifica del piano dei servizi del PGT riguardo 
il tracciato della ciclabile di livello Provinciale dal Lago di Varese al Fiume Ticino, modifica che riguarda 
la parte dopo l’attraversamento della ss33 fino a collegarsi al percorso esistente. 
Su questo punto si osserva che proprio perché si tratta di un atto di indirizzo, senza immediati effetti 
pratici, sarebbe opportuno cogliere l’occasione per un riesame complessivo del tema ciclabili, nonchè 
per una valutazione di merito della proposta della Giunta che è da subito oggetto di confronto con gli 
altri enti interessati: Provincia, Comune di Golasecca e Parco Ticino, dunque impegnativa per 
l’Amministrazione e probabilmente vincolante per il futuro esame della variante vera e propria . 
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Al fine di dare un contributo costruttivo si ritiene di chiedere una valutazione della Giunta su quanto di 
seguito illustrato:  
- riguardo la valutazione espressa in delibera circa l’importanza della direttrice nord-sud (Comuni del 

medio Lago e Comuni del Parco)  è opportuno notare che ciò non costituisce una novità, da 
momento che già nelle tavole ufficiali del PRG, tra cui la "8s" della 9^ variante,  si possono trovare 
utili riferimenti, mentre sul piano pratico si ricorda la sistemazione del tratto di alzaia dalla “Casa 
Gialla” al confine Comunale e la limitazione del traffico sulla tratta verso il centro; 

- riguardo il percorso sulla direttrice Sesto-Laveno è opportuno quanto meno definire il percorso che 
(a quanto riferito nell’ultima interpellanza) verrà attuato dalla Provincia su tracciato diverso da quello 
previsto dal Comune con lo studio fattibilità dell’UT del 2017 (che prevedeva lunghi tratti lontano 
dalla SP 69). Sull’argomento si segnala anche un progetto di Agenda 21 laghi del 2015-16. 

- riguardo alla variante di tracciato interno proposta per il percorso Mercallo-Sesto-Golasecca, si 
apprezza lo spirito al fine di ottimizzare un uso anche urbano (cammin facendo) del percorso 
intercomunale, ma si segnala anche la difficile fattibilità di tratti coincidenti con strade inter-quartiere.  

- Ci si chiede se ciò sottende la scelta consapevole di avere tratti di percorso ad uso promiscuo auto-
bici-pedoni. In ogni caso è opportuna una riflessione, ricordando che la problematica dovuta alla 
promiscuità cicli-pedoni è già emersa nell’uso della ciclabile Sesto-Sant’Anna, con parziale 
penalizzazione dell’uso ciclabile; 

- detto questo si propone di valutare anche soluzioni alternative e in proposito si allega  schizzo con 
una soluzione che appare più ragionevole e lineare, da Mambrino al fiume. (All. 1) 

- sempre riguardo il collegamento in direzione sud si rimarca l’esigenza, in passato già posta 
all’attenzione del Comune di Golasecca e della Provincia, di un intervento  strutturale sulla SP per 
Golasecca nel tratto in margine al  campeggio, al fine di mettere in sicurezza la continuità dell’attuale 
percorso dell’alzaia, dal confine amministrativo, fino alla strada alzaia di Golasecca con ciò 
risolvendo il tratto di forzata e pericolosa promiscuità tra traffico di auto e autocarri e cicli e pedoni. 
Pur non essendo nel territorio comunale, questo intervento può ben essere riportato nelle carte 
illustrative a sottolinearne l’importanza strategica;    

- con eguale spirito si suggerisce anche di caldeggiare misure di limitazione dell’alzaia di 
Golasecca/Somma ai soli veicoli autorizzati. 

 

Tutto ciò premessosi presenta 
INTERPELLANZA 

per chiedere al Sindaco: 
 

- quali conseguenze, eventualmente comunicate dalla Regione, derivano della decisione della Con
sulta sulla legge 18 riguardo ���������������	
�������������������
�� 

- quali provvedimenti si pensa di proporre in attuazione della legge 18 per gli ambiti di rigenerazion
e urbana,  per  l’individuazione degli immobili di qualunque destinazione e per gli immobili agricoli 
da recu������������
����������������� 

- quale programmazione dei lavori della commissione territorio e del consiglio è prevista per questi 
������������ 

- quali sono le previsioni attualizzate per la revisione generale del PGT e quali le risorse REALMEN
TE disponibili  ���������

������������������������
���������

���
���������� 

- quali valutazioni esprime sulle ipotesi illustrate al fine di integrare l’atto di indirizzo della variante al 
Piano dei servizi per i percorsi ciclabili e in particolare prevedere: 
� la possibilità di esaminare, con la variante vera e propria, la soluzione alternativa allegata 
� la possibilità di inserire nella modifica al Piano dei Servizi,  l’aggiornamento del percorso da 

Sant’Anna a Lisanza e ad Angera 
� un richiamo specifico alla necessità di modifica della sp Sesto-Golasecca per il tratto pericolo

so illustrato in premessa 
� la definizione del tracciato di attraversamento del centro storico tra la tratta Sant’Anna-vai Ba

rbieri e l’alzaia Mattea 
 

Floriana Tollini,     Roberto Caielli,     Giancarlo Rossi 
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